

## Frente a Flores, Velas y Estampas... Árboles, Sogas y Desvanes.

Por Pablo Gasco. 23/03/2007.

El día 15 de marzo, y sobre las 13 horas, otro punto de Madrid, en este caso la plaza de Felipe II, se llenaba de flores, velas y estampas en torno a un grupito de personas que trataban de explicar a los viandantes él por qué de su "espontánea" y "original" manifestación después de tantos años de olvido.

Y uno, pese ha tener cierta experiencia en linchamientos de uno y otro lado, no pudo menos que acercarse e interpelar por qué no se había hecho eso mismo durante todos estos años, pues los años de la ignominia frente al terror de la banda no se instalan con el Gobierno actual; es decir, no los entroniza Zapatero, aunque sus formas sean más burdas y aparentes que las de los otros.

Pero todo razonamiento era inútil. Era inútil, por ejemplo, que comprendieran que el caso de De Juana Chaos no es diferente ni desde el punto de vista jurídico ni moral al de la buena de "Yoyes", Dolores González Catarain, la primera mujer que llega a la dirección de ETA entre 1973-1978, o al de Soares Gamboa, la hiena, uno de los terroristas más veteranos y de más largo historial criminal de ETA, excarcelado por el Gobierno de José María Aznar.

Pero dejando la coreografía de las flores, las velas y las estampas, entiendo que mejor hubiera estado el Monumento que como recuerdo permanente a todas las víctimas propuse a la AVT en 1982, cuya respuesta sigo esperando, al menos para devolverme el boceto que sobre tal monumento les envié. Boceto que en el año 2003 remití al Ayuntamiento de Madrid presidido por don José María Álvarez del Manzano, cuya respuesta-carta tengo guardada, y que entre otras cosas me dice:

*"También considero que hay que enaltecer la memoria de las víctimas de la violencia terrorista, pero un monumento puede también constituirse en recuerdo propagandístico de esa violencia. Por ello, hasta la fecha no se ha decidido afrontar la idea que usted propone."*

De todas formas, es posible que visto cuál es el panorama y el peligro al que nos enfrentamos, lo más prudente sea emplazarnos junto al PP para responder de una vez y por todas a ETA, aunque eso, entiendo yo, no quita para que desde los "foros" sigamos haciendo historia. La historia de un largo y doloroso camino, lleno de apoyos y complicidades de un lado y de cobardía y pusilanimidad del otro, que tiene su inicio el 15 de octubre de 1977 con la Amnistía que puso en la calle y listos para seguir matando, como la realidad se ha encargado de hacernos ver, a cientos de terroristas que habían matado y extorsionado de la misma forma y por idénticos motivos que por lo que lo hacen ahora. Cuya respuesta queda marcado por parte del Estado español, que no sólo por la responsabilidad de los diferentes gobiernos que se han sucedido, por tres aspectos a cuál más pernicioso:

1º. Deformación sistemática de la realidad terrorista , cuya evidencia se ha venido constatando por la respuesta que desde el Estado, que no sólo desde los diferentes gobiernos que se han sucedido desde 1977, se le ha dado siempre a ETA: "El día que dejen las armas, la democracia sabrá ser muy generosa con

"ellos" en contraste con lo que siempre ha dicho y ha mantenido la banda criminal-marxista-separatista: "Nosotros siempre hemos planteado muy claro cuál es nuestro objetivo: la superación del conflicto con todas las formulaciones abiertas; salida inmediata de las Fuerzas Armadas de todo lo que entendemos como el País Vasco, excarcelación de todos los patriotas vascos detenidos, y autodeterminación, unificación y socialización de todo lo que consideramos Euskal Herria".

2º. Evidencia de los rasgos más grosero de esta realidad, aspecto que debe contemplarse desde la manipulación interesada que del lenguaje hicieron los medios de comunicación afines al Estado como forma de rebajar, disimular y falsear la verdadera realidad terrorista, mediante la utilización de términos tales como: "violentos" en lugar de terroristas; "violencia de baja intensidad", para referirse a las acciones de los *cachorros* de ETA, jóvenes, a los que desde niño se les ha inoculado el odio a España, y últimamente "accidente", para expresar la acción terrorista con muertos o sin ellos, pero previamente avisada por la banda.

Y 3º. Degradación del valor de la Justicia, marcada fundamentalmente por el papel jugado por el "tercer poder" del Estado de Derecho que, amparándose en la norma vigente, ha sido incapaz de acudir a la potestad que le asiste para reclamar mayor dureza penal para los terroristas, a tenor de la peligrosidad y maldad que sus acciones comportaban; así como la omisión del deber de amparar a las víctimas en su reconocimiento vulnerado.

Hoy, pues, y a pesar de tanto "foro emergente" que desde la muerte de Miguel ángel Blanco ha surgido, a nadie se le debería escapar que la lucha contra el terror que ha impuesto ETA ha sido un despropósito. Un despropósito que a la postre, como no podía ser de otra manera, ha resultado ineficaz, a la par de cobarde y contemporizador, sustentado por todos y cada uno de los poderes del Estado, aspecto éste que tendemos a obviar. Un despropósito que, para que no falte nadie, también ha contado con esa mayoría que convengo en llamar los *afónicos*. Es decir, aquellos que no han sabido reaccionar hasta que no se les ha dirigido.

Un despropósito que se inicia con la frase de quien fue ministro del Interior del gobierno de UCD presidido por Adolfo Suárez, el general Ibáñez Freire: "Les encontraremos aunque se escondan en el centro de la tierra", y que termina con la del ministro de Justicia -porque Interior y Justicia siempre han actuado al unísono en su respuesta a ETA-, del gobierno del PSOE presidido por Zapatero, señor López Aguilar: "Ya sólo queda el combate contra ETA por tierra, mar y aire".

Todo un sin sentido al que yo no dudare en criticar dónde y cuándo sea, y sea o no políticamente correcto. Porque mientras unos pocos hemos venido estando en el bunker de la dignidad, muchos otros retozaban en las alcantarillas.

De ahí, por tanto, que frente Flores, Velas y Estampas, otros prefiriéramos Árboles, Sogas y Desvanes... Una cuestión de principios.

Y otro día, si puede ser, me gustaría hablar de la Catarsis que tendremos que hacer todos, si finalmente somos capaces de solucionar este enorme problema del que ya estábamos advertidos: "No olvidéis que los enemigos de España y de la civilización

cristiana están alerta. Velad también vosotros, y para ello deponed, frene a los supremos intereses de la Patria y del pueblo español, toda mira personal." Aunque no parece que su solución sea fácil, toda vez que la raíz del mismo se encuentra en el reconocimiento de la propia realidad vasca sustentada por lo que se ha dado en llamar el "nacionalismo vasco democrático", el PNV y todo su entorno, cómplice de ETA, y al que la sociedad española reconoce sin problemas.

